

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan sebagai berikut:

Guru sudah menentukan kemampuan prasyarat dalam persiapan pembelajaran namun kurang menjelaskan fungsi dan manfaat untuk keberlangsung pembelajaran. Guru tidak melakukan asesmen mengenai *toilet training* guru hanya melihat dan mengamati perilaku peserta didik ketika hendak BAK namun tidak ada instrumen tertulis. Guru sudah membuat RPP sesuai dengan format yang ada, walau kurang menyesuaikan dengan kondisi peserta didik.

Guru melakukan kegiatan awal dalam proses pembelajaran namun kurang sesuai dengan rencana yang dibuat. Dalam kegiatan inti pembelajaran tidak dibuatnya analisis tugas dengan jelas. Untuk strategi dan teknik yang digunakan cukup sesuai dengan yang direncanakan dan cukup efektif namun media yang di digunakan kurang menunjang pembelajaran *toilet training*. Waktu pelaksanaan pembelajaran *toilet training* terhitung cukup baik, karena tidak mudah mengajarkan *toilet training* ini.

Aspek yang dievaluasi dalam evaluasi pembelajaran dibuat deskripsi agar terlihat jelas kemajuan peserta didik dalam pembelajaran *toilet training* namun kurang terperinci dan antara guru satu dan yang lainnya karena terdapat perbedaan aspek-aspek yang dievaluasi.

Permasalahan hambatan pembelajaran yang terjadi saat perencanaan pembelajaran yaitu pada sumber referensi dalam kurikulum serta penentuan strategi pembelajaran yang tepat, lalu permasalahan yang terjadi pada proses pembelajaran yaitu waktu yang terbatas serta pengkondisian peserta didik untuk mengikuti arahan guru dan permasalahan yang terjadi saat evaluasi pembelajaran guru terkadang lupa

menulis hasil pembelajaran serta guru kebingungan untuk menentukan aspek-aspek apa saja yang perlu di evaluasi.

Upaya yang dilakukan guru dalam persiapan pembelajaran, proses pembelajaran dan evaluasi pembelajaran dapat ditangani dengan baik dan guru dapat memecahkan permasalahan tersebut dengan upaya yang dianggap tepat.

## **5.2 Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah dijelaskan, terdapat beberapa hal yang perlu peneliti sampaikan sebagai suatu rekomendasi diantara sebagai berikut.

### **5.2.1 Bagi Pihak Sekolah**

Berdasarkan hasil penelitian, pengadministrasian sekolah kurang berjalan dengan baik, karena itu diharapkan sekolah dapat membuat instrumen observasi dan asesmen *toilet training* secara tertulis, juga dalam pengarsipan penilaian pembelajaran dapat disimpan dengan baik.

### **5.2.2 Bagi Pengguna Hasil Penelitian**

Peneliti merumuskan program tentang pembelajaran *toilet training* ini dapat digunakan oleh guru, terapis, mahasiswa dan sebagainya yang akan melaksanakan program pembelajaran *toilet training*, program ini diharapkan dapat terlaksana dengan baik.

### **5.2.3 Bagi Peneliti Selanjutnya**

Penelitian ini menjelaskan tentang pembelajaran *toilet training* , maka dari itu peneliti merekomendasikan bagi peneliti berikutnya untuk mengajukan program pembelajaran *toilet training* untuk di uji validitasnya agar diketahui kekurangan dan mendapatkan saran demi perbaikan program yang lebih baik.